

令和 3 年度 第 6 号 令和 3 年 9 月 2 日 練馬区立開進第三小学校 校 長 岡 部 良 美

「みのりの秋への一歩」

校長 岡部 良美

2学期開始、子供たちを正門で迎えました。全ての子供たちが、とびきりの笑顔で、「おはようございます。」と元気にあいさつをして登校してきました。重い荷物の入った手提げを腕に通して腕が赤くなっている子供、自由研究の作品を見せてくれる子供、友達と楽しそうに話をしてくる子供など様々です。特に1年生は今日から練習を始め、活用するタブレットパソコンを、誇らしげに手提げに入れて登校する姿がありました。

始業式、今年はオンラインを用いて行いました。通常であれば、校庭または体育館で一堂に会して行っていますが、今年度はコロナウイルス感染防止や熱中症予防を考えて各教室にオンライン配信をしました。始業式では『みのりの秋』という話を子供たちにしました。『秋』という文字の成り立ちを5枚の象形文字を見せて、共に考えていきま

した。①「この文字は何という漢字でしょう(秋の象形文字)。」 ②「『禾』これは『か』と読みます。お米、稲、麦などの穀物(作物) を示しています。」 ③「これは何の文字の絵だと思いますが。これは、 イナゴやバッタなどの『虫』を表しています。秋になるとイナゴなどが たくさん出てきて、稲などの作物を食べてしまいます。大変です。」

④「この絵は何という字を表していますか。これは『火』を表します。」 ⑤「イナゴなどがたくさん出てきて稲などが食べられてしまいます。そこで、イナゴなどを採り、 火で燃やすことで豊作を祈ったそうです。これは虫を燃やしている文字です。」

⑥「『禾』と『虫を燃やして豊作を祈ることを表した文字』を合わせて、『秋』という漢字ができました。」。「『みのりの秋』という言葉があります。2学期は、運動会、音楽会、全校遠足などみなさんが、一人ひとり頑張る、みんなで協力して創り上げることがあります。よいところみつけ名人キャンペーンもあります。2学期も、実りの多い開三小にしていきましょう。」と伝えました。子供たちの姿を直に見ることはできませんでしたが、子供たちは、自分事として始業式に臨んでいることがしっかりと伝わってきたという教職員からの話を聞きました。日々の1時間1時間の学習で、探究的に学ぶこと、学習の価値を自分の言葉で文章化する振り返りの積み重ねが、いろいろな場面での自分事につながっていると私は価値付けています。

始業式の中で行われた代表の子供の話(4年生発表)をお伝えします。【一部抜粋】

私は2学期にがんばりたいことが二つ、注意したいことがあります。まずがんばりたいことです。第一は運動会です。運動会ではダンスと徒競走があります。ダンスに力を入れたいです。ダンスは成功するととても気持ちがすっきりして頑張った成果を発揮できるので、一生懸命努力すればだれだってできると思っているので、その気持ちが伝わるといいです。第二は音楽会です。「合唱」と「合奏」があります。その中で「合奏」がとても重要だと思います。理由は、二つともみんなで心を一つにして成功させるけど、「合奏」は一つの楽器の音がずれてしまうと、タイミングが分からないまま終わってしまう時があるからです。集中して「合奏」に取り組んでいきたいと思います。次に、注意したいことは、ひなん訓練です。たまに「本当に地震が起こっているから集中してやろう」と思っています。しかし、大体はそうは思わず、訓練としか思えない時が多いです。本当に起こっているという意識をもって行動したいです。

本日の給食では、22学級全てが『黙食』を達成していました。コロナ禍で子供たちはその怖さを理解しています。学校では怖さをさらに上積みして伝えるのではなく、望ましい行動や生活様式を子供たちに伝え、継続して実践できるよう指導していきます。

9月の行事予定

5万0011年17亿		
日	曜	学校行事(○数字は学年を表します。)
1	水	始業式 安全指導日 身体測定⑥
		午前授業
2	木	身体測定⑤ 午前授業
3	金	午前授業
4	土	
5	日	
6	月	全校朝会 身体測定④ 午前授業
7	火	身体測定③
8	水	身体測定② 午前授業
9	木	身体測定① 午前授業
10	金	午前授業
11	土	土曜日授業
12	日	
13	月	全校朝会 午前授業
14	火	午前授業
15	水	研究発表会 午前授業 13時10分下校
16	木	
17	金	開校記念日
18	土	
19	日	
20	月	敬老の日
21	火	長縄キャンペーン始
22	水	
23	木	秋分の日
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	クラブ
28	火	
29	水	縦割り班活動 (3 校時)
30	木	長縄キャンペーン終
	<u> </u>	

研究発表会(9月15日開催)

本校では、『思いや願い・課題をもち、探究する子供の育成・地域に働きかける生活科・総合的な学習の時間・』をテーマに、学校と保護者と地域の方との協働による、子供たちのためのよりよい教育活動を研究しています。

未来社会を創造する力を子供たちが身に付ける上で、小学校段階では、子供たちが「地域という社会」で学び育つことに大きな価値があると捉えています。

9月15日の研究発表会では、当初予定していた授業公開は実施できませんが、予定していた研究授業は午前中に行います。午後は、来校した方々に日頃の教育実践の成果を発表します。

児童は午前授業後、給食を食べて 13 時 10 分頃下校します。

今後とも、保護者、地域の方のご理解とご協力をお願いいたします。

研究主任 菅野 泰弘

長縄キャンペーン

1 学期に引き続き、9 月 2 1 日 (火) から 9 月 3 0 日 (木) まで「長縄キャンペーン」を行います。

1学期の長縄キャンペーンでは、クラスの 絆を深め合い、友達同士で優しい声掛けをす る様子がたくさん見られました。

1学期の記録を各クラスが協力して超え、 よりよい取り組みになるように、体育委員会 が中心となって、行っていきます。

体育主任 大石 英和

あるきかたキャンペーン

9月6日(月)から9月11日(土)まで保健委員会の児童が中心となり、「あるきかたキャンペーン」を行います。

正しい廊下歩行を促すポスターを掲示したり、休み時間終了時に校舎内に戻る際に、昇降口で子供たちが呼び掛けたりします。

子供たちが廊下や階段等で静かに右側通行の習慣が身に付くように、教職員一同指導していきます。

保健主任 佐藤 智美